

Gerona un mes. 2 pesetas.
Trimestre. 4 50
España y Portugal, trim. 5
Isla de Cuba y Puerto-Rico.
Semestre. 5 pesos en oro.
un año. 8 idem.
Francia, trimestre. 7 50 ptas
Semestre. 13 75 id.

Todo pago se entiende por adelantado.
Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

Redacción y Anón. Progreso, 4-3.

LA LUCHA

DIARIO DE GERONA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.
En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntimos.
Anuncios mortuorios En la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 150 a 5 ptas. línea juicio de la Administración.
Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61. RBE CAUMARTIN.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3306

MARTES 4 OCTUBRE DE 1887.

Sección Oficial.

Gacetas del 30 y del 1.º.—No contienen disposición alguna de interés general.

UN SECRETARIO PARTICULAR.

En un banquete recientemente verificado, el señor Salmeron condenó los procedimientos políticos de fuerza y negó su participación en el último movimiento revolucionario acaecido el 19 de Setiembre del pasado año. Cuando todo el mundo, esto es, el mundo amante de la paz pública, aplaudía las palabras del señor Salmeron, salió desde París el secretario del señor Ruiz Zorrilla y se desculpó con un remitido desde los periódicos El Pueblo y El País, diciendo todo lo contrario de lo dicho por el señor Salmeron, á cuyo remitido, que no publicamos íntegro por su mucha extensión, se le dá importancia por suponer, y con razón, que aunque lo firma el señor Ladevese, lo ha escrito y dictado el mismo señor Ruiz Zorrilla.

Para que el lector se forme cargo de tal documento, hé aquí los párrafos más culminantes:

«En nombre de la coalición—dice el Sr. Ladevese—se organizó un centro, y uno de los individuos de mayor autoridad y de más elevada posición política que formaban aquel centro, era precisamente uno de los más íntimos amigos del Sr. Salmeron, y á la vez uno de los hombres más importantes de la fracción política que le sigue.»

«Es posible que este hombre público cometiese el abuso de atribuirse una representación que no tenía? ¿Es posible que durante todo el verano de 1886 mantuviese al Sr. Salmeron en completa ignorancia de los trascendentales asuntos en que estaba interviniendo? Otro de los hombres más caracterizados de la fracción política que sigue al Sr. Salmeron, fué en representación del Centro coalicionista á revistar los elementos que existían en un punto importante.»

Más adelante añade:

«La idea de un movimiento revolucionario en Madrid surgió en la primera quincena de Junio; un núcleo bastante numeroso de afiliados militares, reunidos espontáneamente, envió una delegación que fué recibida por uno de los individuos del Centro de los más importantes y caracterizados. El recibimiento fué afectuoso; dicho individuo del Centro examinó atentamente el plan que la delegación le sometía, y al retirarse los afiliados vieron estrechadas sus manos con cariño y escucharon palabras de aliento.»

Durante el mes de Julio, el Centro dió grande impulso á los trabajos de Madrid logrando ponerse en contacto con el pundonoroso y valiente brigadier Villacampa. Ya hablará éste algun día, y verá el país á que quedan reducidas las incomprendibles denegaciones del Sr. Salmeron, relativas á la existencia de un Centro de la coalición republicana. Al mismo tiempo que la conspiración seguía en Madrid con bastante actividad, el Centro dividía y organizaba sus trabajos.»

Aceptada por el brigadier Villacampa la jefatura del movimiento en Madrid, opinó éste, de acuerdo con las fuerzas que iban á ponerse á sus órdenes, que el movimiento debía verificarse el día 5 de Agosto. Todo estaba aquel día preparado; una multitud de coincidencias hacían el movimiento casi invencible; pero aquel día el individuo del Centro coalicionista encargado de la delegación de Madrid, se hallaba ausente; el brigadier Villacampa trató de convencer á los individuos del Centro que en Madrid se encontraban, de lo difícil que sería volverse á ballar en tan favorables circunstancias; insistió en la conveniencia de realizar aquel día el movimiento, y se le contestó que era preciso esperar la vuelta del delegado ausente; pues sin su autorización el Centro de la coalición republicana no aceptaría la responsabilidad de lo que ocurriese. Villacampa cedió, respetuoso con el Centro, demasiado respetuoso quizás; pues si hubiera seguido sus

propios impulsos, la República sería hoy un hecho en España, y algunos de los hombres que han procurado desautorizar al valiente soldado cuando le vieron vencido, se disputarían hoy el honor de ponerse á sus órdenes viéndole triunfante.

A mediados de Agosto volvieron á presentarse de nuevo cinco circunstancias propicias para realizar el movimiento en Madrid con muchas probabilidades de éxito. El Centro entonces pidió á Villacampa que aplazase el movimiento por unos días, pues se iba á hacer coincidir con la sublevación de Madrid la de una populosa ciudad. También en esta ocasión Villacampa obedeció las instrucciones del Centro coalicionista, aunque advirtiendo que consecuencias fatales podrían resultar de semejantes aplazamientos. Por fin, el Centro, desconfiando ya de poder hacer coincidir con la sublevación de la capital la de la citada ciudad populosa, y no queriendo ser responsable de que se aplazase por más tiempo el movimiento de Madrid, dando lugar á que los elementos acumulados se dispersaran ó se perdieran, autorizó á Villacampa por medio de un volante para que él mismo eligiese el momento que le pareciera más oportuno.

En estas condiciones, se llegó casi al borde de la revolución el día 25 de Agosto. A las seis de la tarde aún había cuerpos dispuestos á sublevarse aquella misma noche; fué preciso dar contra orden en vista de las dificultades con que en dicha fecha tropezaba uno de los más decisivos elementos comprometidos. Esta contraorden, dada por Villacampa, demostró un gran tacto por parte de tan experto jefe, que evitó quizás una catástrofe; algo debió sospechar el gobierno de lo que se preparaba, pues entre diez y once de la noche se tomaron serias precauciones en las guardias y en los cuarteles.

Detalle importante: en una de las reuniones preparatorias del movimiento proyectado para dicho día 25, á cuya reunion, celebrada en la noche del 24, asistieron todos los afiliados militares de dos cuerpos distintos, uno de ellos hizo uso de la palabra en los siguientes términos:

«He tenido la honra de formar parte de la comisión que fué á visitar á D. . . . individuo del Centro de la coalición republicana. Cuando he visto á un hombre político de esta importancia estrechar nuestras manos y animarnos á hacer un esfuerzo por la república, es que no estamos solos, es que vamos en buena compañía.» No sabe el hombre público de que se trata, con que entusiasmo fué acogido su nombre por todos los afiliados de aquellos dos cuerpos de la guarnición de Madrid.

Nuevas entrevistas se verificaron entre los individuos del Centro, y el brigadier Villacampa comunicó al Centro las favorables circunstancias que volvían á presentarse, y le dió cuenta del excelente espíritu que animaba á las fuerzas comprometidas. Hallábase ausente el delegado del Centro coalicionista para lo de Madrid, y recordando Villacampa las dificultades con que tropezó el día 5 de Agosto con motivo de una ausencia análoga, un amigo de la absoluta confianza del brigadier fué á avistarse con dicho delegado para que éste diera su autorización. La respuesta del delegado del Centro de la coalición republicana fué una carta escrita y firmada de su puño y letra, en la cual decía, con fecha 17.

«Siempre que haya probabilidades de triunfo, el movimiento debe intentarse. Quiero que se me mande aviso, si hay tiempo, para ir á ocupar el puesto de honor que me corresponde.»

El movimiento del 19 de Setiembre fué acordado á las dos de la tarde del mismo día. El brigadier Villacampa dió inmediatamente á los partidos coligados aviso del acuerdo que acababa de adoptarse.

El Sr. Ruiz Zorrilla supo solo á las seis de la tarde que iba á verificarse el movimiento aquella noche á las diez. Lo supo más tarde aún que los representantes de los partidos coligados. Es, pues, inexplicable la persistencia del Sr. Salmeron en negar que existiese un centro de la coalición republicana y en sostener que la coalición fué agena á aquel movimiento.»

Veamos ahora que contesta D. Nicolás, si es que se digna descender á contender con un Secretario particular.

DESDE PARIS.

30 de Setiembre 1887.

Condenación del joven Schnæbelé.

El hijo del ex-comisario francés ha

sido condenado á tres semanas de cárcel y á 20 marcos de multa. Se asegura que esta última pena hubiera sido mayor, si no hubiese sucedido el desgraciado incidente de la frontera, el cual ha ordenado un poco de prudencia á los jueces que han juzgado la niñada del colegial. Se comprende perfectamente. Si se hubiese tratado con demasiado rigor al hijo del ex-comisario, se hubiera tachado de apasionado el fallo que se prepara, al crimen de la frontera.

Gran noticia!

El Sr. Crispi, presidente del Consejo de ministros de Italia, ha sido llamado por el príncipe de Bismark. El astuto canciller del imperio alemán, viendo desvanecida la esperanza de la entrevista de su soberano con el Emperador de Rusia, y desechos los planes que él y el primer ministro austriaco habían combinado respecto á Bulgaria (so pretexto para tener la Europa en continuo sobresalto) ha rogado cariñosamente al primer ministro del rey Humberto, de ir á conferenciar con él sobre la situación de Bulgaria y la conciliación entre la Silla Apostólica y el gobierno Italiano. Veremos que resultados tendrá esta entrevista para el Príncipe Fernando.

La retirada del archiduque Juan.

El archiduque Juan ha caído en desgracia sin que nadie sepa el motivo que ha obligado al Emperador Francisco José, á mostrar frialdad hácia un Príncipe que cuenta con tantas simpatías en Viena. Tal vez sea debido á la mucha popularidad que ha sabido conquistar-se por su carácter afable y conciliador. El archiduque ha vendido todas sus propiedades, y se cree que fijará su residencia en París. El ejército austriaco deplora la retirada del Príncipe, y desea su reintegro.

Gravedad

El Príncipe imperial de Alemania se agrava por momentos; el Emperador su padre es el que menos espera en la curación del querido enfermo. Ayer dijo á los personajes que le rodeaban. «En estos momentos mi salud es excelente, pero debe ser así, puesto que todavía tengo un deseo»... Todos los ojos interrogaron con ansiedad el soberano, y este añadió. «Quisiera oír una vez más la voz, antes tan clara y sonora, de mi hijo el Kromprinz.»

Siguen los vivos.

El general Boulanger ha ido á Lyon para pasar la Revista de las tropas de su mando. La ciudad le ha hecho un entusiasta recibimiento. Se aloja en el gran hotel, y todo el día una compacta muchedumbre ha gritado con frenesí ¡Viva Boulanger! ¡Viva la República!

Siempre el alcohol.

Un individuo de Lyon en estado de embriaguez, ha disparado cinco tiros de revolver á su infeliz madre, hiriéndola por fortuna muy levemente. Al ver caer á la pobre anciana, el borracho intentó suicidarse con la última bala que quedaba en el revólver, pero su mano temblaba tanto que no se hizo ningún daño. Los agentes de la autoridad se apoderaron del parricida, pero aquella buena madre restañándose la sangre de su herida, suplicó á la justicia

que no le arrebatara á su hijo, diciendo que ella tenía la culpa por haberle exasperado!...—S.

Paris 1 de Octubre de 1887.

El crimen de la frontera Franco-Alemana.

Se tiene que hacer justicia al tacto político de los diplomáticos alemanes. Ayer, el conde de Munster fué al ministerio de negocios extranjeros á transmitir al Sr. Flourens una comunicación que acababa de recibir de su gobierno, y la cual se resume del modo siguiente: «El gobierno alemán, sin esperar el examen de la información francesa y el expediente alemán, se compromete de antemano á indemnizar muy equitativamente á la viuda del desgraciado Brignon.» Como es natural, esa noticia dada en las formas que acabamos de indicar, ha causado buena impresión al gobierno francés y ha calmado un tanto la exaltación de los áminos. Esto es lo que se habrá propuesto el gabinete de Berlin, y ahora podrá estudiar á sus anchas la solución del conflicto. Sin embargo, no es posible que el gobierno francés no vea claro en este rasgo de generosidad que tiene muchos puntos oscuros. En primer lugar, el gobierno alemán no deja entrever la suma que destinara á la viuda de Brignon. La declaración de confesarse enterado del crimen cometido por uno de sus soldados, puede convertirse en desengaño despues del examen de los dos expedientes. Tal vez nos equivocamos, de lo cual nos alegraríamos.

Clemencia oportuna.

El joven Schnæbelé, ha sido puesto en libertad por orden del Emperador alemán. El pobre niño contento de volver á casa de sus afligidos padres, ha partido en el primer tren que ha salido en dirección de Pont-á-Mousson.

Los días del rey D. Francisco.

El día que se publique esta carta, ó sea el martes 4 del actual, el agosto abuelo de Alfonso XIII celebra sus días. En el suntuoso castillo de Epinay, se están haciendo grandes preparativos para recibir á S. M. la reina D.ª Isabel, al Sr. embajador de España y gran número de personajes distinguidos.

La comida será espléndida.

Todos los domingos los régios esposos almuerzan en el palacio de Castilla. A eso de las once, llega de Epinay D. Francisco de Asis, entra en la capilla del citado palacio donde ya está de rodillas la reina Isabel II, y despues de oír misa, el rey ofrece el brazo á su augusta esposa y se dirigen al régio comedor. Despues del almuerzo, S. M. el rey toma el camino de su delicioso retiro, hasta el domingo siguiente. Tales son las ceremonias relaciones de los augustos esposos.

Otra vez la piel de Franzini.

Se dice que Godinet, el mozo del anfiteatro de anatomia que robó los pedazos de piel delajusticiado, será castigado con toda severidad. No puede negarse, que por orden del jefe de la seguridad se encargó la fabricación de los dos tarjeteros. Vamos á reseñarlos. Son muy parecidos á los de piel de cerdo. Tienen las mismas rajás que la citada piel, igual resistencia y la misma carne de gallina. Huelen muchísimo á admizela

y estan forrados de prosaico raso ajado. El cuero está esticado de manchas como las que se nota en el viejo marfil; parece que la piel era demasiado fresca para ser curtida de un modo satisfactorio. ¿Cuál será el destino de esos dos tarjeteros? Quien se los quedará por fin? Irán á parar á la oficina de las ventas judiciales? En tal caso la señora Sabatier podria procurar un recuerdo de su amante. Pero parece que el capricho del Sr. Taylor no tiene nada de nuevo. En 1760 existian en Estrasburgo varias tenerias de piel humana, las cuales servian para la encuadernación de los libros. Además, en 1882, todos los periódicos de Europa hablaron de la historia de una viuda inconsolable que no habia hallado mejor para honrar la memoria de su esposo, que hacerse hacer un limosnero con un pedazo de la piel del idolatrado difunto.

Sustitución de Bulgaria.

El periodo electoral ha concluido con una calma verdaderamente sorprendente. Los rumores que la vida del Principe de Coburgo estaria amenazada por el fanatismo ortodoxo, se han desvanecido como el humo.

Ayer el Principe partió de Sofia acompañado de sus ministros, para examinar los trabajos de la línea férrea de Zaribrod. La actitud de ese joven monarca es tan serena, que al verle nadie creeria en las luchas que, sin duda alguna, perturban su sueño. Los partidarios del Sr. Zankoff han anunciado que se abstendrán en las proximas elecciones. Dan por pretexto, que desde un principio no han reconocido la legitimidad de los poderes de la asamblea que eligió el Principe Fernando.

El corazon de Napoleon I roído por una rata.

Londres 1. El Sr. Limont ha declarado, que hace cuarenta años el doctor Arnot le contó que mientras él y sus colegas hacian la autopsia del cuerpo de Napoleon I, que fueron á descansar un momento, y al volver al laboratorio, no hallaron el corazon del monarca. Buscaron inquietos por todos lados, y por fin descubrieron en un rincón el corazon de Napoleon roído por una rata.

De buena familia.

Nada nuevo sobre la acción diplomática del crimen de la frontera alemana. El teniente Sr. Wangen de Geroldseck, no tan solamente es heredero de uno de los nombres mas antiguos de la nobleza alsaciana, si que tambien está emparentado con Príncipes alemanes. Su herida ha producido en Alemania y en Alsacia-Lorena una profunda impresión.

Noticias locales y generales.

La Provincia nos llama escritores.

Tiene razón: ¡Oh! si nosotros contáramos con la acreditada pluma de su Director y las no menos expertas de sus Redactores ¿para qué querríamos mas gloria ni mas fortuna?

No pudiendo ser así, es cruel el colega echándonos en cara nuestra condición.

—En la última sesión del Ayuntamiento, se trató largo y tendido de un mercado de hierro. Parece que el señor Masó sostuvo que el sitio más apropiado para emplazarlo, era el que ocupan las casillas en la Rambla de Alvarez y el cauce del Oñar sobre el cual, y por medio de grandes columnas de hierro, quedaria con seguridad y local apropiado para Gerona.

Al llegar á la votación, parece que el señor Masó se quedó con un solo voto. Así se nos ha referido.

—Este mes ha publicado el periódico del Sr. Maciá la relación de lo que han pagado por derecho de timbre los colegas de la capital, y como aseguramos el mes pasado llamó como un muerto, aparece á la cabeza de todos si bien en

baja con relación á los anteriores meses.

Ibamos á descubrir el secreto de este aumento, ya que el de la publicación lo conocemos, cuando recibimos carta de un amigo de Port-bou el cual nos dice entre otras cosas:

«Vamos.... amigo mio, que esta vez no podrá V. decir que el periódico del señor Maciá no haya consignado lo que los periódicos de la provincia han satisfecho al Tesoro por derecho de Timbre en el mes de Septiembre, lo cual no hizo en el de Agosto por haber tenido una baja de cincuenta y tantas pesetas comparada con el mes anterior, pues en este mes que acabamos de pasar ha leido un aumento regular, pero debo advertirle, que tampoco en el mes de Agosto hubo en Port-Bon y otros puntos, tantos individuos que recibieran periódico sin estar suscritos, á el como ha sucedido en el mes de Septiembre, en que los Carteros tanto han trabajado buscando el nombre de individuos que hace muchos años que dejaron de existir. Ahí está visto el porqué ha tenido aumento el pe iódico del señor Maciá en el mes pasado.»

Ahí está explicado el aumento; es más, sabemos que pasan de doscientos los números que, en concepto de prueba ó gratis, manda el periódico ese desde primero del actual. Y así es todo.

—Por faltas cometidas en el cumplimiento de su deber, ha sido suspendido de empleo y sueldo por el término de un mes, el Guardia de 2.ª clase del Cuerpo de Seguridad Felipe Arenalés.

—Han sido destinados á otras Comandancias, los individuos de Carabineros de la de esta provincia siguientes: Cabó mar Francisco Fenoll Morales, á la de Tarragona; Cabó mar 2.º Infantería, Baudilio Villanueva Campos á la de Mallorca; Carabineros, José Martínez Vera á la de Cádiz, Andrés Hernández Hernández á la de Granada, Manuel Gaudén Sillá á la de Lérida, Gabriel González Alvarez á la de Alicante, Francisco Gimenez Dominguez á la de Sevilla, Ramón Penin Rodriguez á la de Pontevedra y Florencio Fernandez Cegudo á la de Málaga.

—Han sido nombrados, Interventor Vista de la aduana de Palamós, por traslación, D. Anselmo Duque Administrador de la de Sitges, Administrador de la de Tossa, con la misma categoría por ascenso en turno de antigüedad, á D. Higinio Galiana, que lo es de la de La Escala; Interventor-vista de la de Puigcerdá con la misma categoría, por traslación, á D. Hilario Hernández Martín, Administrador de la de Palafrugell; para este destino, con igual categoría, Auxiliar-vista de la Aduana de Santander por traslación, á don Joaquín del Callejo, Auxiliar-vista de la de Port-Bou; para este destino con igual categoría, por ascenso en turno de antigüedad, á D. Juan Rodriguez Ruiz, Auxiliar-vista de la misma dependencia. Administrador de la aduana de Rosas por traslación, á don Manuel de la Compa, Administrador de la de Benicarló, y para este destino tambien por traslación ó igual categoría, á D. Pascual Barceló, Administrador de la Aduana de Rosas.

—Anteayer por la mañana fué conducido al Hospital Provincial de esta ciudad, un pobre hombre de la villa de Amer que se dijo habia tenido la desgracia, el día antes, de caerse de las escaleras de su casa.

—La recaudación obtenida por todos los ramos durante el mes de Setiembre último, por la Hacienda pública en esta provincia, es la siguiente:

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes: Por Contribuciones (175.558 Ptas.), Impuestos (122.718), Rentas Estancadas (73.202), Aduanas (549.269), Propiedades (1.406), Tesoro (1.854), and a TOTAL of 924.007.

—De regreso de Milán, pasó antes de ayer mañana en dirección á Barcelona nuestro amigo el ingeniero de caminos, canales y puertos D. Manuel de Aram-

búru y Pelayo, á donde fué en representación de la compañía del Ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia en el congreso internacional de Ferro-carri-les, que acaba de celebrarse en aquella población.

—El baile que celebró antes de anoche la sociedad Liceo Gerundense se vió como siempre sumamente animado.

La orquesta bien, bajo la inteligente batuta del señor Pibernus, mereciendo algunos bailes los honores de la repetición.

En la segunda parte se sortearon entre las señoritas, dos caprichosos regalos consistentes en dos bonitos joyeros.

MODAS PARISIENSES.

(De nuestro servicio particular.)

Ya entramos en el otoño, época variable y amenudo rival de la primavera. Empero esta última abre el cáliz á las flores, y la primera despeja sin piedad el verde follaje de los árboles, asemejandoles á esqueletos gigantes que desafian el rigor de una temperatura que, sin haberle hecho ningun mal, se complace en darles muerte. En esta estacion que hasta el sol palidece, la elegancia parece tambien despedirla con un suspiro de sentimiento, y la juventud, flores que el tiempo aja, como las rosas de abril desplega sus ligeras galas con un aturdimiento parecido al que no le queda mas que un minuto para subir al tren. La serie de trajes que se ven por estas anchas y hermosas calles de la soberana del mundo que para mas altivez lleva el nombre masculino de Paris, son de un gusto verdaderamente ideal. Como corte, como tejido, como guarnición ya no hay un mas allá. Las perlas que recuerdan las lagrimas del rocío, son el adorno dominante de esos vestidos de variadas telas y de fino cachemira que dibujan formas seductoras y hacen perder tantos juicios. Las telas esocescas alternan con las lisas, pero es preciso combinarlas con gusto artistico para que guarden un secreto de distinción. Con el otoño vienen las cácerías, y las émulas de Diana rivalizan en sus trajes de verdadera fantasia y casi aspecto varonil. Traje corto tableado, la casaquilla de paño claro, con pantalón y falda de terciopelo. La casaquilla cazadora esta llena de bolsillos, y un cinturón cartuchera si tiene la forma blusa. Si la casaquilla está abierta y tiene chaleco, la cartuchera se pone en este último. El calzado es casi el que se lleva siempre en esta clase de excursiones: medias botas, botinas con cordones, polainas con medias de lana doble. Nuestras elegantes estan tan seguras de ellas mismas, que no titubean en calzarse aun que sea groseramente. En cuanto á los vestidos de villa, este año seran mas elegantes que nunca aun que parece imposible, pero hemos de dar credito á las simpáticas é inteligentes directoras del buen gusto que llevan el prosaico nombre de modistas.

Lyon está preparando para el invierno los lazos en que con tanto placer se dejan coger las afortunadas bellezas, ornamento precioso de nuestros salones. Como hemos dicho, los trajes de verano se despiden del ingrato calor que se aleja. Sin embargo, en las comidas de etiquetas, bailes y teatros, todavia se ven esas vaporosas galas que deslumbran la engañosa luz artificial. Entre esas beldades, se nos cita la seductora hija de un rico señor de la feudal Bretaña, que la semana pasada fasci- nó con sus gracias y elegancia á los distinguidos convidados á la tertulia de su soberbio castillo. Vestida sencillamente con un traje celeste como sus ojos, y su flexible cintura prisionera de ancha cinta que caía de un lado con artificio descuido. El pelo rubio, como lluvia de oro tendido en sus esbeltos hombros y entrelazados con flores color té. Tal era el traje de esta pura beldad, espejo mas fiel que un cristal de venecia para contemplarse en él las demas jóvenes, y veran que no son los muchos adornos los que hacen falta á la esplendida primavera de la juventud.

J. C.

EL CORAZON DE UNA REINA.

El museo de Nantes acaba de enriquecer su colección con una alhaja que encierra indiscutible valor.

Es aquella un relicario, en el que se conserva en el siglo XVI el corazon de Ana de Bretaña, reina de Francia y de Navarra.

Aquel estuche, que es de oro maciso, afecta la forma de un corazon y es una obra acabada de orfebrería, cuyo trabajo se atribuye á Juan Pereal.

Distracciones.

En un juicio oral:

Presidente.—¿Tiene el procesado algo que añadir para su defensa?

Reo.—Nada, excelentísimo señor... Sólo me quedan dos duros y se los he ofrecido á mi abogado.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.

San Francisco de Asis.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de San Pedro.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

TELÉGRAMAS

Madrid 1.º.—El señor Sagata se halla en cama, por la afección que le ha causado la muerte de su señor padre.

Han marchado á Logroño los ministros de Fomento y Ultramar, señores Navarro Rodrigo y Balaguer, para presidir el duelo en el entierro.

Háblase nuevamente de haberse tomado precauciones militares.

«El correo» dice ser cierto que se realizan muchos trabajos revolucionarios.

La prensa refiere detalladamente el suceso ocurrido esta tarde en la Carrera de S. Gerónimo.

Varios oficiales salían del Hotel Inglés, donde tuvo lugar un banquete celebrando el ascenso á brigadier del coronel Jaudemes; al hallarse próximos al carruaje de la reina prorrumpieron en vivas.

Uno de los oficiales que vestía de paisano sacó la espada de otro y quiso saludar como estando formado, ó sea militarmente, tropezando con un niño, y como su madre se incomodara mucho, acudió allí gentío, que se disolvió, sin que el hecho tuviera importancia.

Dicese que los señores Ruiz Zorrilla y Martos han celebrado dos conferencias en Paris, en casa de madame Adams, estableciéndose las condiciones para que vuelva á España el señor Ruiz Zorrilla.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vért. Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

ANUNCIOS

GRAGEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrecheces y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal é inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco con 100 grageas DOCE REALES.—Lease el folleto-peospecto que se dá gratis.

Advertisement for ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTERON. Includes text: PASTERON con BISMUTHO y MAGNESIA. Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos. Pastillas: 12 Reales. Polvos: 24 Reales. Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD. Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS.

Á LOS VINICULTORES.

El folleto del Sr. Bayo sobre las adulteraciones de los vinos, importantísimo para todos los vinicultores y viticultores, se vende á 2 PESETAS en la librería de Fé, Carretera de San Gerónimo, 2, Madrid.